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Jubileo del 
arciprestazgo 
de Oviedo

Encuentro de 
religiosos en 
Covadonga

covadonga

n Los religiosos asturianos se 
reunirán este sábado con el 
Arzobispo de Oviedo en Co-
vadonga para clausurar el cur-
so 2015/2016. A las 10,30 h. 
tendrá lugar una conferencia 
por parte de Mons. Jesús Sanz, 
en el salón de actos de la Esco-
lanía, y a las 12 h. los religiosos 
participarán de la Eucaristía 
del peregrino, presidida tam-
bién por el señor Arzobispo. 

Mons. Jesús Sanz 
Montes: “Aspace: los 
renglones derechos de 
Dios”

PÁGINA 3
Luis José Fdez. 
Candanedo: “¿Tiene 
sentido hoy en día la 
devoción al Corazón 
de Jesús?”

PÁGINA 4

gijón

Este sábado 4 de junio, festivi-
dad del Inmaculado Corazón de 
María, se celebrará el L aniver-
sario de la parroquia del mismo 
nombre, en Gijón, que dirigen los 
Misioneros Claretianos. 

Por ello, ese mismo día, el Ar-
zobispo de Oviedo, Mons. Jesús 
Sanz, estará presente en la Euca-
ristía de acción de gracias que ten-

drá lugar a las 19,30 horas. 
Durante esta semana, además, 

está teniendo lugar en la parro-
quia un Triduo de Preparación 
para el aniversario, en torno a la 
misa diaria de las 19,30 h., que dió 
comienzo ayer, y que se prolonga-
rá durante hoy y mañana. Unos 
actos conmemorativos que vienen 
sucediéndose desde la semana 
pasada, con conferencias sobre la 
historia de la parroquia.

50 años de la parroquia 
Corazón de María
Mons. Jesús Sanz presidirá el sábado una 
Eucaristía a las 19,30 horas

Exclusividad al alcance de todos.
Llámenos directamente, incluso con cualquier seguro de defunción,
les gestionaremos el servicio

oviedo

Los menores conflictivos, 
aquellos que nadie quiere tener 
en su clase porque son capaces 
de reventar ellos sólos un institu-
to; aquellos que inspiran miedo 
porque han aprendido a hacerlo; 
aquellos que pasan de un progra-
ma a otro dentro de los múltiples 
recursos que tienen las adminis-
traciones, y en ninguno parecen 
encajar; aquellos que nadie sabe 
qué hacer con ellos, salvo tenerlos 
lejos para que no hagan daño y 
supongan una amenaza en el fun-
cionamiento habitual de clases, 
grupos, etc. Todos esos menores, 
son también nuestros, y se mere-
cen una oportunidad a su medida. 
Esa es la teoría que defienden des-
de la Fundación Padre Vinjoy, en 
boca de su director, Adolfo Rivas. 
En ello llevan trabajando ya diez 
años, por sus instalaciones han 
pasado ya centenares de chavales 
en diversas circunstancias, y su 
experiencia les permite afirmar 
que el trabajo da fruto, los resul-
tados son positivos, y que merece 
la pena apostar por estos jóvenes, 
desahuciados por la sociedad.

PAsA A lA PÁG. sIGuIeNte

Menores en riesgo: una oportunidad
Desde hace al menos una década, la Fundación Vinjoy comenzó a 
implicarse en una nueva línea: los adolescentes con trastornos de conducta

Parroquia del corazon de María, de gijón.

Una página 
web para dar 
razones

oviedo

n www.eligereligioncatolica.
org es una completa página 
web creada entre los obispados 
de Valencia y Castellón, donde 
se ofrecen contenidos para pa-
dres, profesores y alumnos, so-
bre los motivos por los cuales 
elegir la asignatura de Religión 
en la escuela. 
Carteles, argumentarios y 
otros recursos completan el 
contenido de la página web.

oviedo

n Los fieles del arciprestazgo 
de Oviedo celebrarán, este sá-
bado, el Jubileo en el Año de 
la Misericordia. Por ello, a las 
11,45 h. se darán cita en la pa-
rroquia de San Tirso, de don-
de saldrán en procesión, para 
atravesar la Puerta Santa de 
la Catedral, donde tendrá lu-
gar una Eucaristía, a las 12 del 
mediodía, que estará presidida 
por el Vicario General, Jorge 
Juan Fernández Sangrador.
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VIENE DE LA PÁGINA ANTERIOR 
La Fundación Vinjoy –fundada 

por el sacerdote Padre Vinjoy en 
1876 para asistir a niños huérfa-
nos y necesitados– cuenta hoy con 
el apoyo del Gobierno asturiano, 
la Junta General del Principado y 
el Arzobispado de Oviedo en su 
patronato. Con los años, ha ido di-
versificando sus líneas de trabajo. 
Además de ser referencia nacional 
en la educación de niños con pro-
blemas de audición, atiende tam-
bién a jóvenes con discapacidades 
psíquicas, y más recientemente, 
con trastornos de conducta.

En este último sentido, lle-
va acabo una importante labor 
en el campo de la intervención 
socioeducativa con menores en 
riesgo, a través de los programas 
Trampolín y Puente.

A pesar de los resultados que 
muestran más del 90% de éxito 
con chicos con los que se habían 
agotado todos los recursos, el di-
rector generente de Fundación 
Vinjoy, Adolfo Rivas, reconoce 

que no están encontrando “todos 
los recursos que esperábamos. 
Los menores en situación de ries-
go –afirma– son un lugar donde 
podemos encontrarnos todos. 
Nosotros estamos haciendo un 
esfuerzo por poner el foco en esos 
menores y ahí están implicadas 
todas las consejerías e institucio-
nes, el Gobierno regional, la Jun-
ta, las organizaciones sociales, la 
Iglesia, todos. Porque esos meno-
res no son extraños, son nuestros 
menores, nuestros niños”. “Y hoy 
–declara– hay niños de nuestra 
comunidad que no tienen opor-
tunidad de salir adelante. Por eso, 
debemos implementar todas las 
medidas que sean necesarias para 
que tengan una oportunidad. No 
sólo para que no nos hagan daño 
–recalca el director–. Ni para que 
no nos agredan, rompan nuestros 
coches, nos violen o nos hieran. 
Tenemos que trabajar con ellos 
porque son nuestros niños, están 
rotos, y no hemos sabido acompa-
ñarlos”.

En el caso del programa Tram-
polín, que nació en el año 2006, y 

por el que han pasado ya alrede-
dor de un centenar de chavales, 
está concertado con la Consejería 
de Educación y trabaja con aque-
llos menores que “por sus pro-
blemas de comportamiento están 
fracasando en los estudios y con 
los que se ha agotado cualquier 
tipo de medida tanto curricular 
como disciplinaria”, explica su 
responsable, Pedro Antuña Asen-
jo. Pero los problemas con los que 
llegan estos chicos, procedentes 
de toda Asturias y que tienen en-
tre 13 y 15 años, no son sólo el 
fracaso escolar, sino factores de 
riesgo tan graves como la falta 
de control de los impulsos, de la 
ira, posibles consumos de droga 
o actividades predelictivas. En 
Trampolín se trabajan todos esos 
aspectos, “desde el punto de vis-
ta individual terapéutico, grupal 
y manteniendo a su vez la parte 
curricular, para que puedan con-
tinuar más adelante otros itinera-
rios de formación para su futura 
incorporación laboral, como la FP 
Básica de informática que impar-
timos en la Fundación”, explica. 

Actualmente se encuentran 
doce chavales, que participan 
manera voluntaria, y con los que 
se intenta mantener una relación 
especial donde ellos son los prota-
gonistas. “La idea es que rebajen la 
ansiedad, porque en el momento 
en que están más tranquilos, cam-
bian totalmente, y su conducta se 
modifica para mejor. Tratamos 
de que aprendan a respetarse a sí 
mismos, a tomar decisiones, y que 
se den cuenta de que tienen capa-
cidades para hacer las cosas bien, 
porque son chicos muy machaca-
dos con mensajes negativos sobre 
sí mismos”.

Hablar de perfiles en los usua-
rios de Trampolín es difícil, por-
que cada uno tiene su propia 
historia, pero lo cierto es que la 
mayoría son varones: de cien me-
nores atendidos, tan sólo cuatro 
eran niñas. “Ellas tienen una for-
ma de exteriorizar muy distinta –
explica Pedro Antuña–. Ellos son 
agresivos, provocan destrozos e 
insultan, sus problemas son muy 
visibles. Ellas, en cambio, pue-
den quedarse en una mesa de la 
esquina de la clase, fracasando, 
teniendo problemas emocionales 
igualmente, porque al final eso 
es algo que les une, pero en su 
caso se deriva hacia depresiones, 
transtornos de alimentación, etc. 
Cuando cumplen 16 años se van 
del instituto y quizá no han llama-
do la atención en todo ese tiempo”. 
“En general –describe Pedro– son 
chicos que han asumido el rol de 
problemáticos, pero más allá de 
eso no tienen habilidades sociales, 
tienen pocos conocimientos y no 

tienen capacidad para liderar de 
forma positiva. Sólo destacan por 
ser malos”. Sin embargo, ahon-
dando un poco en sus historias, se 
encuentran situaciones familiares 
muy complicadas, familias deses-
tructuradas, malos tratos físicos 
y psíquicos, “o que las personas 
que les tenían que haber dado se-
guridad y cariño, sus padres, no 
lo hicieron, al menos de manera 
continuada”, explica Pedro. “Todo 
eso va conformando personali-
dades difíciles. Tener una familia 
desestructurada no es un factor 
decisivo, desde luego, pero es un 
factor de riesgo grande –afirma–. 
De la misma manera, hemos teni-

do bastantes chavales con trans-
tornos de hiperactividad diagnos-
ticado que quizá en su infancia 
no se supo o no se pudo atajar”. 
En general, “se nota mucho si los 
chicos han sido queridos o no. Si 
han sido queridos –añade– es un 
factor de protección brutal. Pue-
den haber vivido situaciones du-
ras, pero si han sido queridos, eso 
ayuda muchísimo”.

Los resultados de este proyec-
to “no se miden en función de 
quiénes terminan la ESO –destaca 
Pedro– sino comparando cómo 
llegaron y cómo salen: si se redu-
jeron sus problemas con la familia 
y su entorno, y si van a poder de-

sarrollarse en la sociedad de ma-
nera normalizada”.

En el programa Puente, la labor 
que se realiza es la intervención 
socioeducativa con chavales entre 
los 12 y los 21 años, “un amplio 
rango de edad, porque la adoles-
cencia comienza cada vez más 
pronto, y porque a partir de los 18 
años los jóvenes se quedan casi sin 
recursos”, explica Andrea Iglesias, 
su responsable. El objetivo básico 
del programa es ser una referen-
cia estable que les acompañe en su 
transición a la vida adulta. En este 
caso, no se trata de menores con 
transtornos de comportamiento. 
“Son situaciones diferentes –ex-
plica Andrea. Son chavales en si-
tuación de riesgo, porque cuentan 
con daños emocionales a raíz de 
situaciones familiares complica-
das, en una edad en la que eso les 
desborda. Pero no son agresivos. 
La mayor parte son absentistas, 
no acuden al instituto,  y lo úni-
co que hacen es estar encerrados 
en casa, o en la calle todo el día y 
sus problemas no les dejan llevar 
una vida normalizada”. Por eso, 
desde Puente se intenta trabajar 
con ellos de manera individual y 
grupal, siendo ellos los que ver-
balizan qué quisieran trabajar –la 
mayor parte reconoce que tiene 
problemas para controlar su ira–, 
qué problemas tienen en casa o 
cómo se sienten.

Junto con esta línea, la Funda-
ción desarrolla trabajo de calle,  
intentando establecer contacto 
con chavales que pueden tener las 
mismas problemáticas, y una la-
bor de sensibilización para mejo-
rar la imagen de los adolescentes. 

 

Menores “rotos”, responsabilidad de todos
Familias desestructuradas, malos tratos o no haber recibido cariño son factores de riesgo ante el 
desarrollo de trastornos de conducta en los jóvenes, que les convierte en adolescentes conflictivos

Sobre estas líneas, un momento de clase 
en la FP Básica que se imparte en la 
Fundación. A la izquierda, Adolfo Rivas, 
Andrea Iglesias y Pedro Antuña.

Nuestro tiempo

“Se nota mucho 
si los chicos han 
sido queridos o no. 
Han podido vivir 
situaciones muy 
duras, pero si han 
sido queridos, eso 
ya es un factor de 
protección brutal”
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Nuestra Iglesia

“Es necesario aprender 
a encontrar el camino 
hacia nuestro corazón”

Había estado invitado varias 
veces. La agenda y sus sobrecargas 
no me permitieron allegarme an-
tes a la cita. La espera se vio cum-
plida y yo quedé asombrado por 
cuanto allí se me gritaba y decía. 
No pocas veces voy buscando el 
rastro que Dios nos deja, tal vez 
para que despertemos y abramos 
los ojos, conmovidos ante lo que 
vale la pena; para que no censu-
remos las preguntas que nos ani-
dan por dentro y nos asombremos 
ante lo bueno y bello que siempre 
entraña lo mejor.

Ese rastro es el que he encontra-
do visitando un centro de educa-
ción especial: la Asociación de Pa-
ralíticos Cerebrales (Aspace) que 
surge en Oviedo hace ya cincuen-
ta años. Admirable y sorprendente 
en todos los sentidos. Me recibió 
Rafael Pedregal, Presidente de la 
Comisión Permanente, y le acom-
pañaban tantas personas que allí 
trabajan en toda una organización 
al servicio de las personas que 
sufren esa enfermedad: médicos 
neuropsiquiatras, psicólogos, fi-
sioterapeutas, educadores, cui-
dadores, personal de servicios... 
los fui saludando a todos con in-
mensa gratitud y admiración. No 
pocos de los asociados son padres 
y madres cuyos hijos tienen esa 
enfermedad que aparentemente 
impondría una desgracia en sus 
hogares, por lo que supone afron-
tar tamaño desafío que todo lo 
desbarata según los cálculos del 
bienestar egoísta que no acepta 
ningún revés.

Algunos de los niños nacieron 
con esa parálisis cerebral, otros la 
han adquirido por no sé cuántas 
patologías o por algún acciden-
te. Pero el hecho es que esos pe-
queñinos o esos adultos, vienen a 
nosotros como un reto que pone 
a prueba nuestra humanidad sin 

trampa ni cartón, nuestra huma-
nidad a flor de piel. Y ahí radica 
la verdadera estatura de lo que 
entraña nuestra condición huma-
na y nuestra autenticidad cristia-
na. Ocurre igual ante los niños 
“dawn”, esos que ahora apenas 
nacen... porque no los dejan nacer. 

Aspace es un homenaje al res-
peto por la vida tal y como la vida 
se nos da. No hay un diseño ge-
nético para seleccionar un coefi-
ciente de inteligencia, ni un canon 
de belleza, ni siquiera un género 
de sexo particular. La vida viene 
cuando es deseada con amor, y 
llega como fruto de un don con 
mayúsculas no como egoísta cál-
culo de una pretensión que termi-
na siendo inhumana en su alarde 
caprichoso de eliminar la vida que 
no aceptamos antes o después de 
nacer. Los genocidios del pasado 
siglo tienen nombre y sus ideolo-
gías tienen siglas conocidas. Es la 
tragedia de quien no reconoce que 
su propia vida es un regalo y con-
cibe la vida ajena sólo por encargo 

de un interés mezquino y banal.
Me acerqué con inmenso respe-

to a los más pequeños. El lenguaje 
con el que me daban gracias por 
una temblorosa caricia de mis ma-
nos, eran sus ojitos... ¡cómo habla-
ban aquellas miradas! O los que 
eran algo más grandes se te abra-
zaban para expresar así su gratitud 
por no rechazarles. O los adultos 
a los que les bastaba que pronun-
ciases su nombre y les preguntases 
algo aguardando la respuesta que 
ellos podían darte. A los que cui-
dan de esas personas, de esos seres 
humanos tan dignos por lo menos 
como nosotros, tan amados por 
Dios y por sus padres como los 
que más, les pregunté: ¿qué les 
dais, qué les ofrecéis? Lo mismo 
que a Vd., me dijeron: ayudarles 
a que sean felices como ellos pue-
den y quieren serlo, no con nues-
tra idea de dicha, sino con la que 
ellos esperan y nosotros humilde-
mente aprendemos a ofrecerles.

Las flores adornaban las imáge-
nes de María en su mes de mayo: 
también ellos aprenden a rezarla 
mirándola; como expresan el arte 
con la música o la pintura, o prac-
tican deporte. Esos niños, jóvenes 
y adultos fueron para mí el rastro 
que puso rostro a lo que en ellos 
se me daba... inmerecidamente. 
No son un fallo de la naturaleza, 
no son juguetes rotos elimina-
bles. Son los renglones derechos 
de Dios con los que Él nos cuen-
ta también la más bella historia 
cuando acertamos a escucharla, 
acariciarla y agradecerla con la 
misma ternura y respeto con que 
fue escrita y eternamente soñada. 
La ternura con la que las gentes de 
Aspace la cuidan como un tesoro 
que paradójicamente te enriquece 
con valores verdaderos que no pa-
san y que nunca caducan. A todos 
vosotros: ¡gracias!

Aspace: los renglones derechos de Dios

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

Ayer miércoles, en la Audien-
cia general del Papa Francisco, 
éste no quiso dejar de recordar-
les a los peregrinos que habían 
acudido a escucharle que maña-
na viernes se celebra la solemni-
dad del “Sagradísimo Corazón 
de Jesús, enriquecida este año 
con el Jubileo de los sacerdotes. 
Invito a todos a rezar durante 
todo el mes de junio al Corazón 
de Jesús y a sostener con cer-
canía y afecto a sus sacerdotes, 
para que sean siempre imagen 
de ese Corazón lleno de amor 
misericordioso”. Además, quiso 
dirigirse a los jóvenes, a los en-
fermos y a los recién casados: 
“Queridos jóvenes, tomen del 
Corazón de Jesús el alimento de 
su vida espiritual y manantial de 
su esperanza. Queridos enfer-
mos, ofrezcan su sufrimiento al 
Señor, para que siga extendien-
do su amor en el corazón de los 
hombres. Queridos recién casa-
dos, acérquense a menudo a la 
Eucaristía, para que, nutridos 
con Cristo, sean familias cristia-
nas tocadas por el amor de aquel 
Corazón divino”.

También en la Audiencia de 
ayer, en el transcurso de su Ca-
tequesis sobre la misericordia 
en la Sagrada Escritura, el Papa 
Francisco propuso la parábola 
del Fariseo y el Publicano, por 
la cual “Jesús quiere enseñarnos 

cuál es la actitud justa para orar 
e invocar la misericordia del Pa-
dre”. En su explicación, afirmó 
que “no basta con preguntarnos 
cuánto oramos, debemos tam-
bién examinarnos cómo oramos, 
o mejor, cómo es nuestro cora-
zón: es importante examinarlo 
para evaluar los pensamientos, 
los sentimientos, y extirpar la 
arrogancia y la hipocresía. Pero, 
yo pregunto: ¿se puede orar con 
arrogancia? No. ¿Se puede orar 
con hipocresía? No. Solamente, 
debemos orar ante Dios como 
nosotros somos. Pero éste ora-
ba con arrogancia e hipocresía. 
Estamos todos metidos en la 
agitación del ritmo cotidiano, 
muchas veces a merced de sen-
saciones, desorientadas, confu-
sas. Es necesario aprender a en-
contrar el camino hacia nuestro 
corazón, recuperar el valor de la 
intimidad y del silencio, porque 
es ahí que Dios nos encuentra y 
nos habla. Solamente a partir de 
ahí podemos nosotros encontrar 
a los demás y hablar con ellos”.

Sobre la “alegría”, la “actitud 
de servicio” y sobre las “mujeres 
valerosas” habló en su homilía 
el pasado martes, al hilo de la 
fiesta de la Visitación de la Vir-
gen. La Virgen tenía ese “coraje 
de la mujer, que se levanta y se 
va, sin excusas, a pesar de estar 
embarazada”, como “tantas otras 
mujeres que hay en la Iglesia, va-
lerosas y que sirven con alegría”.

No son un fallo de 
la naturaleza, no 
son juguetes rotos 
eliminables. Son los 
renglones derechos 
de Dios con los que 
Él nos cuenta la 
más bella historia 
cuando acertamos 
a escucharla, 
acariciarla y 
agradecerla con la 
misma ternura y 
respeto con que fue 
escrita y soñada

Cultura cristiana
 Cine con valores    “Cuentos sin hadas”. Susana García Muñiz

El 20 de junio es el Día Mun-
dial de los Refugiados. Este año 
UNICEF ha lanzado una serie de 
cortos animados para concienciar 
sobre los niños refugiados y los 
problemas que les llevaron a huir 
de su país y buscar refugio, pasan-
do por numerosos peligros. Con 
la nueva serie “Cuentos sin hadas” 
nos acercamos a las historias de 
Malak, Ivine y Mustafá y podemos 
trabajar con los más pequeños del 
colegio, de la casa o en las parro-
quias un tema tan urgente como 

el de los refugiados y desarrollar 
la empatía hacia la situación en la 
que viven miles de niños. 

Con la historia de Ivine y su al-
mohada conoceremos a una niña 
que tiene que huir con prisa de su 
ciudad, en guerra, llevando solo 
su almohada en un duro viaje a 
través del bosque y el mar. Con 
Malak nos damos cuenta del trau-
ma que supone para los niños y 
niñas el viaje en lanchas y barcos 
totalmente inseguros. Y Mustafá 
nos cuenta por qué tuvo que huir 

de Siria y la tristeza que le supuso 
dejar sus juguetes favoritos por el 
camino. 

Estas historias están basa-
das en hechos reales y su banda 
sonora incluye las voces de sus 
protagonistas, describiendo por 
qué han tenido que huir, qué es 
lo que echan más de menos y las 
dificultades que han tenido en el 
camino. UNICEF ha realizado es-
tos videos para niños en el marco 
de una campaña más amplia, la 
iniciativa #actodehumanidad que 

trata de implicar a los niños en el 
reconocimiento de los derechos 
de los niños refugiados. Todos 
los niños y niñas tienen derechos, 
sin importar su lugar de origen. 
Y después de lo que han sufrido 

en su país y a lo largo del viaje 
de huida, dejando atrás a familia 
y amigos, los niños refugiados 
necesitan nuestro apoyo y ayuda.  
Por eso, los pequeños actos de 
humanidad pueden cambiar sus 
vidas y los niños y niñas pueden 
contribuir a ello. 

Enlace a #Cuentossinhadas y 
otros videos para concienciar so-
bre los refugiados a niños y ado-
lescentes: http://abprefugiados.
blogspot.com.es/p/primaria-cor-
tos-refugiados.html
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En el año 1963 se ponía la pri-
mera piedra del monumento del 
Sagrado Corazón de Jesús en el 
Monte Naranco. La piedra venía 
de Covadonga, y debajo de ella, se 
depositaron pequeñas bolsas con 
tierra de todos los concejos de As-
turias. Era una forma simbólica de 
reconocer que aquella imagen del 
Sagrado Corazón que dominaría 
Oviedo desde lo alto, pertenecía, 
en realidad, a todos los asturianos. 

Costó mucho trabajo reunir el 
dinero para levantarlo, pero fue 
el tesón de los devotos de la dió-
cesis el que logró que finalmente, 
el 5 de julio de 1981, el entonces 
Arzobispo de Oviedo, Mons. Ga-
bino Díaz Merchán, inaugurara 
solemnemente el monumento, ya 
finalizado.

Desde entonces, el domingo 
siguiente a la fiesta del Sagrado 
Corazón –en este caso el próximo 
domingo, 5 de junio–, se celebra 
la Jira anual al monumento del 
Monte Naranco. En este año de la 
Misericordia, será el Arzobispo de 
Oviedo, Mons. Jesús Sanz, quien 
presida la Eucaristía, que estará 
concelebrada por varios sacerdo-
tes, a las 12 del mediodía. Saldrán 
autobuses como todos los años a 
las 10,30 y las 11,15 horas, desde 
la Calle Conde Toreno (frente al 
Banco de España), y regresarán a 
las 13,30 horas. 

Es habitual que en ocasiones la 
devoción al Sagrado Corazón se 
vea trasnochada y lejos de la prác-
tica religiosa de nuestros días. La 
verdad es que no es reciente. Nació 
en Francia, en el siglo XVII, a raíz 

de las revelaciones extraordinarias 
que el Señor le hizo a la religiosa 
salesa Santa Margarita María de 
Alacoque. En ellas, se encontra-
ban las Promesas del Corazón de 
Jesús, antiguamente muy conoci-
das, como la comunión en los pri-
meros viernes de cada mes, la paz 
en las familias, o la bendición de 
los lugares donde la imagen fuera 
expuesta y venerada, entre otras. 
Es habitual aún ver en las puertas 
de las casas una imagen pequeña y 
metálica del Sagrado Corazón. 

En el mismo siglo, pero en 
nuestro país, el Señor revelaba la 
misma devoción al joven jesuita 
Bernardo Hoyos, concretamente 
en Valladolid. Más adelante él es-
cribiría el conocido libro “Tesoro 
escondido”, y conseguía que se 
hiciera públicamente la Novena al 
Sagrado Corazón. Una tradición 
que aún sigue en alza en muchas 
parroquias españolas.

El Sagrado Corazón y los 
jesuitas

La Compañía de Jesús, por tan-
to, ha tenido un peso importante 
en la propagación del culto al Sa-
grado Corazón. El propio san Juan 
Pablo II les animaba a impulsarla,  
en una carta dirigida al Padre Ge-
neral de los jesuitas en octubre de 
1986: “Exhorto a todos los miem-
bros de la Compañía de Jesús –les 
decía– a que promuevan con ma-
yor celo aún esta devoción, que 
corresponde más que nunca a las 
esperanzas de nuestro tiempo”. 

El delegado del Apostolado de 
la Oración, el padre jesuita José 
Manuel Peco SJ, encargado de or-
ganizar la Jira en la diócesis, afir-

El corazón misericordioso de Jesús 
el domingo, 5 de junio, a las 12 del mediodía, se celebrará la Jira al Sagrado Corazón en el Monte 
Naranco, en esta ocasión, presidida por el Arzobispo de oviedo, Mons. Jesús Sanz Montes

El monumento al Sagrado Corazón en el Monte Naranco (Oviedo).
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padre Peco, los papas no han de-
jado de recomendar vivamente la 
devoción al Sagrado Corazón de 
Jesús. “Quizá hay que actualizar 
nuestro modo de acercarnos al 
Corazón de Cristo –señala–, pero 
sigue estando en vigor y hoy con 
más fuerza que nunca esta singu-
lar devoción”. Incluso más, en este 
Año de la Misericordia, ya que, 
como afirmaba el Papa Benedicto 
XVI, “en el corazón del Redentor 
adoramos al amor de Dios por la 
Humanidad, su voluntad de salva-
ción universal, su infinita miseri-
cordia”. Por eso, en estos días reco-
bra si cabe un mayor significado 
la Devoción al Sagrado Corazón 
de Jesús “porque se nos invita a 
la compasión hacia los sufrimien-
tos o errores ajenos para seguir el 
ejemplo de Cristo nuestro Señor 
que pasó por el mundo haciendo 
el bien, inclinándose ante el hom-
bre más débil y necesitado, para 
socorrerlo en su necesidad”. 

La Jira al Sagrado Corazón, 
afirma el Delegado del Apostola-
do de la Oración, “es un modo de 
manifestar públicamente nuestra 
adhesión a Jesucristo que nos in-
vita a ser para el mundo miseri-
cordia y compasión. Reconocer 
que el centro del hombre es Cris-
to, y que de Él alimentamos la ne-
cesidad que tenemos de plenitud. 
Reconocemos el deseo del Señor 
de abrazar a todos los asturianos 
junto a los más profundo e íntimo 
que tiene, su corazón, para que 
después, nosotros, podamos ser 
el corazón del mundo viviendo el 
espíritu de las Bienaventuranzas 
concretadas en las obras de mise-
ricordia”.
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Cuando hablamos de la devo-
ción al Corazón de Jesús no ha-
blamos de la devoción a la víscera, 
como si hablásemos del dedo me-
ñique del pie o de la oreja izquier-
da. Cuando hablamos del Corazón 
de Cristo, hablamos en sentido bí-
blico, como la sede de la persona, 
como la sede de los sentimientos.

Recuerdo que cuando iba al 
instituto había una compañera 
que estaba enamorada y no dejaba 
de dibujar un corazón con el nom-

bre del chico en cuestión. Ello no 
quiere decir que estuviera enamo-
rada del órgano cardíaco de este 
chico. Estaba enamorada de su 
persona. Un hombre no es hom-
bre sino tiene corazón. Nosotros 
afirmamos que Jesucristo es Dios 
y hombre verdadero, por eso ha-
blamos del Corazón de Jesús, por-
que tiene corazón humano.

El amor con que Dios nos ha 
amado es un amor hasta el extre-
mo, hasta dar su vida por nosotros. 
Sin embargo nosotros, muchas 
veces, no hemos sabido darnos 
cuenta de ese amor ni hemos sa-
bido transmitirlo a los demás. Ese 
Corazón no amado, al que tantas 
veces ofendemos, ha sido y es en 

la historia motivo de consolación 
y reparación.

Cuando un amigo nos falla, sin 
duda, que nos duele y mucho. La 
consolación y la reparación al Co-
razón de Cristo es pedirle perdón 
por aquellas veces que no hemos 
sabido escuchar su voz de Buen 
Pastor y nos hemos alejado de 
Él. Jesús, como amigo y hermano 
nuestro sufre por eso la repara-
ción y consolación. Y esto se suele 
hacer mediante la consagración, 
es decir, querer ser todo de Jesús, 
querer vivir por Él y para Él.

Para ello se han hecho a lo largo 
de la historia oraciones, letanías, 
actos de reparación, actos de Con-
sagración y aquí en nuestra dióce-

¿Tiene sentido hoy en día la devoción al Corazón de Jesús?
Claves

sis la Jira al Corazón de Jesús del 
Naranco, pero sin duda la verda-
dera devoción al Sagrado Corazón 
de Jesús, que fue revelada en pri-
mer lugar a Santa Margarita y en 
España al Beato Bernardo de Ho-
yos, consiste en la imitación de las 
virtudes, de la manera de actuar, 
de tener los mismos sentimientos 
de Cristo más que en ciertos ac-
tos concretos de piedad. Aunque 
también es verdad que estos actos 
concretos de piedad, nos ayudan a 
tener presente en nuestra vida esta 
meta a la que queremos llegar y 
que esa jaculatoria nos recuerda.

Jesús manso y humilde de Co-
razón, haz que mi corazón sea se-
mejante al tuyo.

“Un hombre  
no es hombre si no 
tiene corazón.  
Nosotros 
afirmamos  
que Jesucristo  
es Dios y hombre 
verdadero, por eso 
hablamos  
del Corazón  
de Jesús, porque 
tiene corazón 
humano”

Luis José
Fdez. Candanedo
Sacerdote diocesano

ma que “los cristianos, alimenta-
dos en la fuente viva de la Palabra 
de Dios, que nos hace conocer el 
corazón de Cristo, su modo de ac-
tuar y vivir, su preocupación por 
los más débiles y pequeños, pode-

mos encontrar en esta devoción 
un medio eficaz para acrecentar 
nuestro amor a Jesús y un deseo 
grande de identificarnos con Él y 
con su misión”.

A pesar de los años, según el 

Al igual que todos los años, saldrán au-
tobuses a las 10,30 y 11,15 horas, desde 
la calle Conde Toreno (frente al Banco de 
España), en Oviedo
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